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保育内容等の確認事項

№ №

1 1

2 2

3 3

4 4

総則 総則

保育園名 保育園名

クラス名 クラス名

個人マーク 個人マーク

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

　協定期間中（H26.4.1～H31.3.31）は、基本的に、新たな費用負担がな
いよう、継続性に配慮してください。
　また、大多数の児童にとって、良いと考えられる保育内容の変更であって
も、変更することによって、少数派の児童が、現状の保育を維持できない
（費用負担ができない）可能性がある場合については、導入しないでくださ
い。

　原則、協定期間中は、新たな費用負担が発生しないよう、継続性に配慮し
ます。
　ただし、延長保育などの保護者が選択できる保育サービスについては、保
護者ニーズを踏まえつつ、現行の鮎川保育所の内容を上回る対応をする場
合、保護者に説明するとともに、ご理解を得ながら、進めてまいります。
　なお、左欄にあるように、少数派の児童が、現状の保育を継続できない可
能性がある場合は、原則、保育内容などを変更しませんが、十分に、その状
況を把握・協議し、ご納得いただける対策を講じることができた場合は、保
育内容の充実に努めたいと考えています。

　０歳児「ひよこ」、１歳児「ぺんぎん」、２歳児「ぱんだ」「こあら」
　３歳児「うさぎ」、４歳児「きりん」、５歳児「らいおん」

　茨木市立鮎川保育所 　社会福祉法人　山善福祉会　鮎川保育園

　現状どおりとします。

1111

4 4

5 5

6 6

　個人ノートについては、園指定の物ではなく、何でも良いとしていただき
たい。
　また、保護者が先生に対して相談したり、子供の様子を伝える大事なもの
であるため、継続をお願いします。

　できる限り、現状どおり、保護者の皆さまへの情報提供や、お子さまの様
子をしっかりと伝えるとともに、コミュニケーションを大切にいたします。

　クラスノートは、１日の保育内容を保護者に伝える目的で、各クラスの前
に、紙による掲示をしているので、同様に、掲示・保管をお願いします。
　保管については、代理の者がお迎えに来ることもあるので、保護者が過去
のクラスノートを確認することがあります。

クラスノート クラスノート

　現状どおりとします。

個人ノート 個人ノート

　０歳から５歳まで、名前天使というシールブックを活用して、児童一人ひ
とりのマークを決めて、卒園まで、靴箱やロッカー、手拭きタオル掛けに、
同じマークを使っています。（継続をお願いします。）

　現状どおりとします。

個人マーク 個人マーク

1111



第第第第１１１１回回回回　　　　鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会におけるにおけるにおけるにおける保育内容等保育内容等保育内容等保育内容等のののの確認事項確認事項確認事項確認事項についてについてについてについて

保育内容等の確認事項

№ №

7 7

8 8

9 9

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

　（市から）
　　子どもたちが少ないときなど、０歳児から５歳児をまとめて保育してい
　ることもあります。（少ないですが。）

　夏と冬で、時間に多少の差はありますが、天候の良い日は、朝8:15～
9:00、夕方16:00～17:30に、所庭で遊んでいます。
　また、保育士は児童対数で見守りをしておりますので、継続をお願いしま
す。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

散歩 散歩

　天候の良い時は、週３～４日実施していますので、回数と内容（五感育
て、自然との触れ合いなど）の継続をお願いします。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

　鮎川保育所では、0～1歳は0歳室で合同、2歳は朝の8:30までは5歳室で
合同ですが、夕方の18:00までは2歳室、3～5歳は5歳室で朝・夕のみ合同
です。
　また、日中の児童数が少ない時の対応は、公立基準でお願いします。
　（人数に応じて17:30まではクラス別で保育）
　0～5歳をまとめて保育すること、また、テレビを見せるのもやめてくださ
い。

所庭遊び 所庭遊び

朝・夕の保育（7:00～8:30と17:00～19:00） 朝・夕の保育（7:00～8:30と17:00～19:00）

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

2222

10 10

11 11

　所庭や、２Ｆのベランダに時期のものを植え、子どもたちと一緒に採取
し、月に１回以上クッキングをしています。
　また、食育集会（ＤＶＤ有）は、６月、８月は３～５歳、１月は２～５歳
を対象に、年３回行っています。それとは別に、１歳にも行っています。
（継続をお願いします。）

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

プール・シャワー・水遊び プール・シャワー・水遊び

　プールは、７月第２週～８/31まで、毎日行っており、気温・水温が低い
ためにプールが中止になった場合や、蒸し暑い日には、シャワーだけでもし
ています。
　また、９月以降も、シャワーの有無を保護者に確認し、行っています。
　プールに入っている時間については、２歳は30分間、３歳以上は45分間
です。
　なお、プール及び水遊びを希望しない児童については、プールサイドや所
庭の影での見学ではなく、砂場や教室等の別の場所で保育を行っていますの
で、プールを毎日行い、見学者に対しての対応は、公立基準でお願いしま
す。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

菜園・クッキング及び食育集会 菜園・クッキング及び食育集会

2222



第第第第１１１１回回回回　　　　鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会におけるにおけるにおけるにおける保育内容等保育内容等保育内容等保育内容等のののの確認事項確認事項確認事項確認事項についてについてについてについて

保育内容等の確認事項

№ №

12 12

13 13

14 14

15 15

　毎月、お誕生日会を行い、子供のお誕生月には、保護者もお誕生日会を見
学できました。（継続をお願いします。）

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

行事日の保育 行事日の保育

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

　（市から）
　　鮎川保育所の現状として、水分補給の時間を定めておりませんが、必要
　に応じて、水分補給しています。

お弁当の持参（詳細は16） お弁当の持参（詳細は16）

　３歳は１回、４歳は２回、５歳は３回となっていましたので、これ以上は
増えないようにお願いします。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

毎月のお誕生日会 毎月のお誕生日会

　水筒持参は、暑い日の散歩時のみで、散歩から帰ったら、中身はすぐ捨て
ます。（数回のみ）
　また、１年を通して、保育所が定時（9:30、10:30、12:00、15:00、
17:00、18:00、18:30の７回くらい）に水分補給をさせてくれて、必要時
（発熱時）にも、先生が飲ませてくれます。（継続をお願いします。）

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

水分補給 水分補給

3333

16 16遠足 遠足

　５歳の交通機関を使った所外保育時には、バス・電車代の徴収はありまし
たが、それ以外は徴収なしでした。（継続をお願いします。）
　なお、下記の表は、去年の実施内容です。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

　行事日であっても、通常保育を行ってください。
　また、運動会や生活発表会で、上の子が出演中、下の子の保育をお願いし
ます。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。
　なお、運動会（10/5）を見学させていただき、上のお子さんが出演中、下
のお子さんの保育をはじめ、０・１歳児の保育などについても、見させてい
ただきました。

万博公園　（４、５歳）

交通機関を使った所外保育　（５歳）

プラネタリウム　（５歳）

天王寺動物園　（４、５歳）　近所の公園　（３歳）

観劇　（４、５歳）

弁当

弁当

弁当

５月

６月

７月

10月

２月

3333
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保育内容等の確認事項

№ №

17 17

18 18

19 19

20 20

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

費用負担 費用負担

　サッカー、英語、スイミング、お稽古事等で、新たな費用負担がないよ
う、継続性に配慮してください。

　現状どおりとします。

障害児保育 障害児保育

　施設として、障害児保育（障害の程度、頻度）については、どのような経
験がありますか。

　これまでから、市をはじめとする関係機関と連携して、障害児保育を実施しています。
　また、障害児保育に対する考え方は、「障害児」という考え方以前に、『どの子も同じ「子ど
も」である』、『共に生きる』という考え方を大切にするとともに、一人ひとりを大切にした保
育を実践しています。
　H24年度　2歳児2名、3歳児4名、4歳児6名、5歳児4名　計16名　加配保育士3名
　H21～24年度　60名、平成25年度　17名、加配保育士　4名

アレルギー対応 アレルギー対応

　食物アレルギーに関しては、除去食ではなく、代替品であり、かつ、見た
目に似たような物でお願いします。

　医師の指示書、保護者の申請書、アレルギー食材表を基に、家庭との連携
を図り、個別対応をしています。
　また、代替食の提供をはじめ、保護者からの相談等についても栄養士が対
応していますので、適切に対応いたします。

誤食防止体制 誤食防止体制

　公立保育所では、給食室でアレルギー児（色別の敷きものあり）のトレイに配膳されラップで

4444

21 21

22 22

23 23

　厨房では完璧だと思いますが、小学校において、おかわりで死亡事故が発
生したこともあり、教室内での体制はどのようになりますか。

　公立保育所では、給食室でアレルギー児（色別の敷きものあり）のトレイに配膳されラップで
被い名前を書いています。また、4・5歳児は色別トレイにアレルギー食を入れラップで被い名
前を書き、クラスにて確認の上子どもに渡しています。アレルギー食のおかわりはクラスで管理
せず、給食室で管理をしています。このように、現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えて
います。

調理員は何人配置予定ですか？鮎川保育所は清掃も兼ねるため5人です。
　過去に規定人数で調理したので、離乳食は保育士が部屋で行う、アレル
　ギー食対応ができない、給食時間が大幅に遅れるようなことがあったそ
　うです。

　公立保育所のように、５人の配置はできないかも知れませんが、児童に対
する食事の提供には、影響がでないよう、十分に配慮いたします。
　なお、用務員については、4～5人配置する予定です。

除菌、消毒 除菌、消毒

　除菌や消毒する場合は、必ず配慮してください。
　過去に、抗菌砂に変更したため、砂で遊べない子がいたりしましたので、
壁の張り紙の接着剤などにも、配慮していただくとともに、事前に報告して
ください。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。
　なお、改修などの際には、事前に報告させていただきます。

栄養士 栄養士

　栄養士は配置して頂けると思いますが、1法人に1人？1施設に1人？
　移管条件では、法人に１人の配置となっています。
　募集を踏まえ、検討していきたいと思います。

調理員 調理員
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保育内容等の確認事項

№ №

24 24

25 25

26 26

27 27ボランティア、職業体験 ボランティア、職業体験

　展示食の継続をお願いします。 　現状どおりとします。

警報発令時の対応 警報発令時の対応

　「北大阪に暴風警報」発令時は、保育中等どのように対応する予定です
か？現在は電話連絡で少々問題があると思われますので、もっと良い方法で
の対応をお願いします。

　現在の鮎川保育所では、AM6：30　時点で北大阪に「暴風警報」が発令
されている時は休所しています。正午までに「暴風警報」が解除されれば、
その時点から保育を開始しています。（正午を過ぎて登所される場合は家庭
で昼食を済ませてもらう）開所中に「暴風警報」が発令されたときは保護者
に連絡し引き渡しています。
　このように、現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。
　また、良い方法での対応については、検討中でございます。

食材 食材

　公立は、すべて国産でした。アンケートには「産地や生産者がわかる物を
使用」とされていましたが、どこの業者に発注していますか？

　鮎川保育所の現状を把握し法人の取引先とも打ち合わせをして決定してい
きたいと思っております。
　（市から）
　　原材料になると国産ではないことがあります。
　　また、魚などについては、国産でない場合があります。

展示食 展示食

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

5555

27 27

28 28

29 29

30 30

31 31

　看護師は配置して頂けると思いますが、正看？准看？正規職員？パート？ 　募集を踏まえ、検討していきたいと思います。

補助金 補助金

　補助金500万円の使途は？ 　必要な施設の整備を見極めながら適切に対応します。

看護師の配置 看護師の配置

　廊下やトイレ掃除（1日2回）と所庭の掃除は誰がしますか？
　豊原学園では、職員が清掃するとともに、園舎内外の各場所において、清
掃管理責任者を設けて、清掃しています。
　職員が清掃することにより、保育に影響しないよう、適切に対応します。

個人ノート 個人ノート

　教室の掃除は保育士が午睡中にやると聞きましたが、個人ノートはいつ書
きますか？

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

ボランティア、職業体験 ボランティア、職業体験

　ボランティアさん（絵本の読み聞かせ）や職業体験の受け入れはされます
か？

　関係課と調整し、継続して実施できるよう、保育幼稚園課から依頼済みで
す。
　職業体験については、法人での取組を継続したいと考えております。

廊下やトイレ、所庭の掃除 廊下やトイレ、所庭の掃除

5555
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保育内容等の確認事項

№ №

32 32

33 33

34 34

35 35

36 36

　保護者会で行っています。300円×9ヶ月（7、8、9月除く）
　年長は300円×4か月（4、5、6、10月のみ）
　布団の持ち帰りはしていません。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

写真代 写真代

　写真代　1枚50円（収益は、保護者会の収入になっています）

アンケート、集金箱 アンケート、集金箱

　玄関にアンケート回収箱、集金箱を設置しています。保護者会管理ですの
で継続をお願いします。

　現状どおりとします。

布団乾燥 布団乾燥

　看護師の業務内容を現状維持していただけますか？ 　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

与薬 与薬

　与薬は公立基準でお願いします。 　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

看護師の業務内容 看護師の業務内容

6666

37 37

38 38

39 39

　倉庫内の保護者会ロッカー、各クラスの掲示板、ウォールポケットの使用
継続をお願いします。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

保護者会会議 保護者会会議

　保護者会会議のため、２Fホールを月1回のペースで使用しておりました。
また、会議中は保育もしてもらっていましたので継続をお願いします。（時
間は9:00～10:30または12:00まで）

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

印刷機 印刷機

　印刷機を9:00～18:00までの所長または主任がおられる間は使用可として
くれていました。4月にインクとマスターを2本づつ納めていました。継続を
お願いします。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

ロッカー、掲示板、ウォールポケット ロッカー、掲示板、ウォールポケット

　写真代　1枚50円（収益は、保護者会の収入になっています）
　先生が撮影し、現像・掲示・集金・写真配布は保護者会が行っていまし
た。

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

6666



第第第第１１１１回回回回　　　　鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会におけるにおけるにおけるにおける保育内容等保育内容等保育内容等保育内容等のののの確認事項確認事項確認事項確認事項についてについてについてについて

保育内容等の確認事項

№ №

41 41

12月の案件

№ №

42 42

43 43新規採用 新規採用

　また、新規採用は早めに行い、しっかりと豊原学園にて実習等を行い、山
善福祉会の保育計画等を身につけ、保育士全員が同じ方向を向くように指導

　保育士の資質の向上については、保育所保育指針にも規定のある項目であ
り、法人としては、常に、心がけているところです。

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

合同保育 合同保育

　合同保育の参加保育士は何人ですか？（5人だけですと、4月に辞めてし
まった場合、しっかり公立を引き継げないことが過去にありましたので）必
ず経験者が入るようにしてください。

　別紙のとおり

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

夕涼み会 夕涼み会

　保護者主催で、保育所に場所を提供して頂き、行っていました。（今年は
7/13に行いました。13:00～17:30準備　17:30～19:30開催）

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えています。

7777

44 44

１月～の案件

№ №

45 45

　合同保育をやってみて、引き継ぎ状況報告をお願いします。
　（市からのみ回答）
　　合同保育については、「合同保育費用負担に関する契約書」において、
　引継記録を提出（合同保育終了後）していただくことにしております。

　加配保育士は、いつから入りますか？

　（市からのみ回答）
　　加配保育士については、民間園の状況を把握し、市が決定しており、配
　置については、年度当初からの配置もございますし、年度途中からの入所
　児童で、加配が必要な場合は、年度途中から配置を依頼します。

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

引き継ぎ状況報告 引き継ぎ状況報告

善福祉会の保育計画等を身につけ、保育士全員が同じ方向を向くように指導
を行ってください。

り、法人としては、常に、心がけているところです。
　また、保育士全員が、同じ方向に向くよう、常に、指導・連携を図ってい
ます。

加配保育士 加配保育士

7777



第第第第１１１１回回回回　　　　鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会におけるにおけるにおけるにおける保育内容等保育内容等保育内容等保育内容等のののの確認事項確認事項確認事項確認事項についてについてについてについて

保育内容等の確認事項

２・３月の案件

№ №

46 46

47 47

48 48

その他

フリー保育士 フリー保育士

　フリー保育士はいますか？
　保育士の有給休暇消化時や研修でいない時に対応する職員さん

　フリーの保育士という概念が、私立の保育園にはございませんが、移管条
件である配置基準を満たした職員配置を遵守いたします。

　法人保育士最低5名が、1～3月に全クラスに入り、全児童の把握に努めら
れると思いますが、保護者としては、本当に個々の児童を把握してもらえて
いるのか不安だと思いますので、個人懇談をやって頂きたいです。

　３月の合同保育期間中に、保護者との個人懇談の実施の希望があることか
ら、当該保育所と調整の上、実施することとします。

職員配置 職員配置

　各クラスへの職員配置と年齢と経験年数を教えてください。
　現状では、お答えすることができませんが、移管条件である「経験年数」
を踏まえ、適切に配置いたします。

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

個人懇談 個人懇談

8888

その他

№ №

49 49

50 50

51 51

52 52苦情処理 苦情処理

　苦情処理システムの告知を4月以降にしてください。 　現状どおり、掲示による対応をします。

　保育士確保のために派遣会社からの保育士の採用を考えておられますか？
　派遣保育士が問題を起こした場合の責任の所在はどこですか？

　原則、法人による保育士の採用を考えています。
　なお、仮に、派遣職員の責任の所在ということですが、法人との契約にな
りますので、法人に責任があると考えています。

特別保育 特別保育

　9/27の説明会の回答次第ですが（延長保育、病後児保育、休日保育、一時
預かり、小学校低学年受入）いつから行おうと思っていますか？

　「１　総則」のとおりです。

三者協議会中の保育 三者協議会中の保育

　三者協議中の保育は3月までは公立の保育士が保育してくれていましたが、
4月以降は法人の保育士が保育をしてくれますか？

　現状どおりとします。

派遣会社からの採用 派遣会社からの採用

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

8888



第第第第１１１１回回回回　　　　鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会鮎川保育所三者協議会におけるにおけるにおけるにおける保育内容等保育内容等保育内容等保育内容等のののの確認事項確認事項確認事項確認事項についてについてについてについて

保育内容等の確認事項

その他

№ №

53 53

54 54

55 55

56 56送迎 送迎

　鮎川保育所では、送迎は小学校4年生以上の者であれば行ってよい、となっ
ていましたが、今後はどのようになりますか？

　現状をしっかりと把握し、引継ぎたいと考えていますが、災害発生時な
ど、二次災害も考えられるような場合は、適切かつ慎重に判断し、その都

　施設改修する際は必ず保護者への報告をお願いします。（壁の貼り替え、
ペンキを使用する等）

　報告・周知いたします。

臨時職員 臨時職員

　鮎川保育所の臨時職員で、残る職員はいますか？
　鮎川保育所におられる臨時職員の皆さまには、引き続き、鮎川に残ってい
ただきたいと考えており、雇用に関する説明会の開催をはじめ、法人におけ
る職員処遇の改善にも取り組んでいるところです。

蚊の駆除機 蚊の駆除機

　蚊の駆除機の導入をお願いします。
　まずは、現状どおりの引継ぎに最大限、力を注ぎたいと考えておりますの
で、保育環境の充実については、今後、十分に検討いたします。

施設改修 施設改修

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

9999

茨木市へ

№ №

57 57満足度調査 満足度調査

　民営化後、1年以内に満足度調査をしてください。
　満足度調査については、山善福祉会と締結する、５年間の「協定書」にお
いて、法人が、必要に応じて、意向調査を実施することとしていますので、
市も法人と連携・協力して、適切な対応に努めたいと考えています。

ていましたが、今後はどのようになりますか？
ど、二次災害も考えられるような場合は、適切かつ慎重に判断し、その都
度、適切な対応に努めてまいります。

鮎川保育所の現状及び確認事項 山善福祉会及び市からの回答

9999


